

Bon Anniversaire aux randonneurs du Gpi



Le 7 janvier 1980, le Préfet du Jura accusait réception de la demande faite par Monsieur Célestin Patard le 3 janvier, concernant la création de l'Association « Groupe Pédestre Lédonien » constituée de

- Patard Célestin, Président
- Poncet Georges, Vice-Président
- Guillemez Marcel, Secrétaire
- Thomas Jacqueline, Trésorière

Annnonce que l'on retrouve dans le Journal Officiel du samedi 12 janvier 1980, rubrique « Associations »



Mais, tout cela date de 1980, me direz-vous, cela fait 45 ans et nous, nous parlons des 50 ans du Gpl !!

Alors, remontons le temps ... Nous sommes le 12 juillet 1975, Célestin Patard et 3 copains, tous amoureux de la nature, décident de parcourir les sentiers jurassiens. Au fil des ans, c'est l'effet « boule de neige » plus de marcheurs, plus de sorties. Tout fonctionne si bien qu'en 1979, la décision de créer une association est prise. Il appelle la préfecture le 27 décembre 1979, dépose le dossier dans la foulée, avec les premiers statuts et le projet est validé le 7 janvier 1980.

Nous connaissons la suite. Les statuts ont été modifiés plusieurs fois : pas de sorties à ski ni à vélo, le comité est passé de 8 à 12 personnes, le siège social n'est plus chez les présidents mais au centre social de Lons-le-Saunier.

Nous avons retrouvé, dans les archives, des cahiers de compte-rendu de réunions. Pour la fête des 40 ans du Gpl, Dominique Poulard, ancien gépéliste, a fait un résumé de chaque année. À son départ, j'ai pris la suite. Dans les semaines à venir, je les mettrai en ligne, vous aurez ainsi, un peu de lecture, pour agrémenter vos soirées d'hiver. Le Gpl n'aura plus de secrets pour vous !

Nous sommes en 2025, 50 ans après la première idée de Célestin Patard, le Gpl existe toujours, à la grande satisfaction de tous les randonneurs actuels.

À suivre ...

Photo : Josiane Menny

Texte : Rolande Musitelli

Portrait du 1^{er} président ci-dessous. Coupure de presse donnée par Monsieur Antoine Zurbach pour la fête des 40 ans.

RENCONTRE

Célestin Patard : Un vétéran des sentiers pédestres jurassiens

POSTES FRANCE

Son arrière grand-père était gendarme à pied à Lons en 1836. C'est peut-être cet atavisme qui lui a valu sa vocation de marcheur...

Son grand-père était un industriel de la laine : pendant 57 ans, il dirigea une filature de laine angora.

A un moment de son histoire, cette vieille famille lédonienne a dû s'expatrier en Normandie, où Célestin Patard vit le jour, en 1911. Mais dès 1916, il retrouva la terre de ses ancêtres. N'ayant pu reprendre la direction de l'entreprise familiale, C. Patard décida de continuer à travailler dans cette même branche : c'est ainsi qu'il devint représentant de commerce en laine, jusqu'en 1976.

De tempérament sportif, C. Patard pratiqua longtemps le tennis, mais ayant dû abandonner cette activité, il se consacra à la marche. Pendant une dizaine d'années, il parcourut seul les nombreux itinéraires jurassiens de randonnée. Puis, progressivement, des amis se joignèrent à lui. Voulant faire partager par un plus grand nombre les joies du sport pédestre, ils décidèrent de diffuser un article dans la presse, proposant une sortie hebdomadaire, en groupe.

Ainsi, devait naître, en 1975, le Groupe pédestre lédonien constitué en association sous l'égide de la loi 1901, 5 ans plus tard. Célestin Patard, « Tintin » pour les amis randonneurs, devait naturellement en être le premier président.

Une des premières sorties est restée célèbre dans les annales de l'association : réunissant les cinq marcheurs les plus courageux, sa longueur avait été fixée à 50 kilomètres, Lons, Châtillon, Doucier aller-retour, et... par la route !

Attirant de plus en plus d'amateurs, cette association devait compter jusqu'à 150 membres. Aujourd'hui, elle en compte une centaine dont la moyenne d'âge se situe autour de 50 ans. On peut regretter qu'elle n'attire pas plus de jeunes, la marche étant pourtant un excellent facteur de longévité : l'alerte doyen du groupe M. Roisin, de Nevy-sur-Seille, fidèle à toutes les sorties, annonce gaillardement ses 80 ans.

Parmi la centaine de membres, les 15 plus dévoués prennent l'initiative de reconnaître les itinéraires, avant de les proposer. Ainsi, chaque sortie se fait dans une totale sécurité et les adeptes peuvent choisir leur promenade en fonction de leur capacité physique.

En outre, cette dynamique association ne se contente pas uniquement d'offrir des sorties pédestres, mais propose d'autres journées de détente : balades en car, méchouis, repas de fin d'année etc. Toujours fidèle, Célestin Patard, lorsqu'il ne peut participer lui-même à la sortie, est présent au départ du groupe pour veiller à son bon déroulement, sous le signe de l'amitié et de la bonne humeur.



